
有所取舍!实现"阳台梦想#
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!我装修之前收集了很多漂亮阳台的照

片"看着美好"装修难度不小# $不少业主这样

感概"阳台最终沦为晒场%杂货间"但始终还是

有一些业主"很好地实践了!阳台梦想$

烦恼!实用美观难统一

应对!没有舍哪有得

谢女士新居"有一个漂亮的阳台"花草错

落有致"吧台颇有情调"那里还是小狗的欢乐

窝# 新居把与阳台相邻的客厅改成了餐厅"因

此"阳台优美的环境"让用餐%聚会的氛围升

级#但这也是有代价的#记者在谢女士家看到"

为了不让阳台被杂货!攻陷$"她专门把一个房

间的隔墙打通"与小阳台连通"这片!开阔地$

足够收纳%摆放大件物品"洗衣%晾晒"甚至运

动#

同样给大阳台实施!解放$运动的"还有蒋

先生# 他家的大阳台面对着风景优美的心圩

江"他于是狠下心"把少有太阳直射%临近厨房

的小阳台"专用做晾晒#

!这和业主的心态还是有一定的关系"不

舍得动&手术'# $负责谢女士新居设计的设计

师大牛说"比如要砌花池"要给阳台加装防水"

不能在大阳台晾晒"装拖把池等等"有些业主

对此还不是很能适应#

烦恼!花花草草难打理

应对!曲线还原

市民陈先生家楼层不高"小区花园近在咫

尺"自己没闲工夫打理花花草草"所以设计师

采用!曲线方案$"在阳台的一侧摆上一口造型

优美的大缸"插上一些高仿真绿植"做些点缀#

阳台的主角"是吧台椅"平时可以在这对着花

园抽烟%聊天"也不会影响到屋里的其他人#

记者采访发现"现在不少设计师和业主对

于假植物不是特别排斥# 家居设计师李兴梅

说"现在有很多假植物也能做得很逼真"也能

起到装饰的效果"真假结合"也是她常用的手

法#

李兴梅主要负责软装"对她来说"软装能

否出彩"阳台是重要一部分#一般的业主"多是

到花鸟市场随机购买一些绿植"其实搭配起来

还是有很多讲究的#李兴梅说(!首先根据阳台

的采光选择喜光%阴生%半阴生的植物#那些容

易腐烂%容易掉叶子的%会滋生蚊子的"要比较

多的权衡# 如果是休闲风格的"会倾向于选择

爬藤植物)如果是中式风格"则少不了竹子"阳

台植物还要从视觉%嗅觉考虑"要做到高低错

落"赏叶赏花赏香兼顾# $

烦恼!找不到感觉

应对!讲求细节

一些受访业主表示"觉得自家的阳台该有

的花草都有了" 但总觉得还是缺了一些 !感

觉$"倒不是空间小"但总觉得不够舒服#

林小姐新居是美式风格" 有一个大露台"

她在设计师的建议下" 采用了国外进口的篷

布#!虽然价格比一般的贵上好几倍"但是耐用

性%质感上"都更接近&美式庄园'的感觉# $

!装饰物的质感是一部分"还有可能是少

了一些配套的设计#$设计师大牛表示"一般设

计师会忽略阳台吊顶"而他建议不需要做得很

复杂"可以用防腐木包住"营造休闲的感觉)简

单些的"可以用花格镶嵌"可以挂一些爬藤植

物# 阳台灯光的设计也很重要"很多家庭往往

会装上一盏吸顶灯了事"其实阳台可以装上造

型优美的壁灯%草坪灯%落地灯"灯光可以说是

营造气氛屡试不爽的小秘诀# "英杰#
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这次装修" 陆女士找的是国内知名装

修公司"这让她有着全然不同的体验# !之

前装过
#

套房子"都是请野马队施工"很费

心"效果也不如意# $陆女士说"这次装修基

本上没怎么操心 "装修完之后 "还有回访 "

一些小修补"马上就能派人上门维护# 很多

施工细节"满意度都超过了预期#

陆女士说"她看见木作柜子下方"都装

了一个像喇叭一样的眼" 问了才知道是透

气孔"柜子的背板和墙 "都有
$%&

厘米的间

隙"墙体的潮气就可以通过间隙"从透气孔

排出# 所有板材是不接地的"与脚踢线!无

缝对接$"防潮性更好%美观不打折#

在客厅电视墙"原本有一个弱电箱"影

响了背景墙造型 "施工人员巧妙地把弱电

箱改了朝向 " 刚好埋在相邻房间的衣柜

里#

"巫碧燕$

业主!陆女士

户型!五房两厅两卫一厨

面积!

$"&

平方米

费用!工程费用
$#

万元"家具建材
#"

万元
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陆女士有多次装修经验"之前采

用的都是现代风# 随着年龄的增长"

审美也发生了变化"希望家居能呈现

一种隽永%沉稳"又不失清雅的气质"

便选择了简约中式风#

整个居所" 没有繁冗的修饰"却

能看得出设计的用心#比如从入户花

园望向走廊"吊顶和地板%电视背景

墙%柜子的直线条相互呼应"浑然一

体# 天花板舍弃常见的灯槽吊顶"而

采用阶级吊顶" 除了不会藏污纳垢"

也更显简洁# 墙面除了电视背景墙

外"只是用极浅的乳胶漆颜色"还原

了传统中式住宅的气质#

对于新居的窗帘%地砖"陆女士

都是参考设计总监屈忠涛的意见#她

说(!客厅选择纯棕色" 虽然简单"但

很耐看"我自己很满意# 要是我自己

买"肯定选那种花花绿绿的"单看可

能好看"但不一定搭配得好# $

简约线条

!!!!!!

新居中"陆女士最喜欢的"莫过于客厅

和餐厅# !就是我想要的样子# $陆女士说"红

木的餐桌和沙发"都是精挑细选# 红木沙发

有吉祥如意的寓意" 而餐桌椅线条优美"两

者与空间的比例均很得当# 餐边柜"因为有

了内置光源的衬托"上边的装饰摆件更显得

抢眼了#

陆女士有两个孩子"所以
&

个房间中"有

两个用作儿童房#还有一个是娱乐室"剩下就

是主卧和书房# 三个卧室中" 基本上只有柜

子%床"甚至没有书桌#值得一提的是"房间的

窗帘都是纯色的"几乎没有花纹"装饰效果却

出奇地好"保证了纯粹的睡眠环境#

书房的格局简单% 舒适" 一个中式大书

桌"背后是大书柜"无论是孩子练字作画%大

人书写办公"都有了足够的空间#

错落有致

细节满意


